

Lunes 27 de mayo de 2019

Reforma Crítica IP austeridad sin estrategia

Verónica Gascón Cd. de México (27 mayo 2019).- El sector patronal señaló que los mexicanos padecen ya los efectos de una austeridad sin estrategia que aplica el Gobierno. En su comentario semanal, Gustavo de Hoyos, presidente de Coparmex, dijo que el Gobierno debe enfocarse a disminuir los gastos operativos, pero no el gasto social. "Los mexicanos ya padecen las consecuencias de una austeridad sin estrategia. En Coparmex respaldamos la eliminación de dispendios, gastos suntuarios y privilegios que no benefician en nada a los ciudadanos y tampoco aportan al crecimiento del País y, por el contrario, crean espacios de opacidad, corrupción y desconfianza. P.C. sector empresarial, austeridad, gobierno Dice Trump no estar listo para acuerdo

Bloomberg Nueva York, Estados Unidos (27 mayo 2019).- Estados Unidos no está listo para llegar a un acuerdo comercial con China, dijo el Presidente estadounidense, Donald Trump, durante una visita de estado a Japón. "Creo que probablemente habrían deseado cerrar el trato que tenían sobre la mesa antes de intentar renegociarlo", dijo Trump este lunes en una conferencia de prensa conjunta en Tokio junto al Primer Ministro japonés, Shinzo Abe. "Les gustaría llegar a un acuerdo. No estamos listos para llegar a un acuerdo". Trump dijo que los aranceles estadounidenses sobre los productos chinos "podrían subir muy, muy sustancialmente, muy fácilmente". Sus comentarios surgieron después de que las conversaciones comerciales entre ambos países se estancaran a principios de este mes. Desde entonces, cada lado ha culpado al otro, y Trump ha amenazado con miles de millones más en aranceles. P.C. Estados Unidos, Trump, acuerdo comercial, economía mundial Elegirían empresas subastas privadas

Diana Gante Cd. de México (27 mayo 2019).- Las cancelación de las subastas de largo plazo de la CFE ha obligado a la iniciativa privada a utilizar otros mecanismos para dar continuidad al desarrollo de nuevos proyectos y una de las opciones está en las subastas privadas. Este esquema permitiría que tanto generadores como usuarios particulares puedan competir para obtener mejores precios y disminuiría la incertidumbre del nuevo modelo que desarrolle el Gobierno federal, en el que podría tener mayor juego la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Además, la Ley de la Industria Eléctrica permite a los participantes de mercado privados firmar contratos entre sí. P.C. CFE, sector energético, electricidad Retan a siderurgia nuevos aceros

Alfredo González Monterrey, México (27 mayo 2019).- Producir aceros más sofisticados para suministrarlos a industrias que ahora los importan es el reto que enfrenta la actividad siderúrgica nacional, sostuvo Alberto Pérez Unzueta, profesor investigador del Programa Doctoral en Ingeniería de Materiales de la Facultad de Ingeniería Mecánica y Eléctrica, de la UANL. Entre los ramos que más demandan este tipo de aceros de alta especificación, expuso, destacan los de las industrias energética y automotriz. "El reto es grande para la industria siderúrgica en aceros especiales para industrias como la automotriz, la de moldes troqueles y herramientas y industria eólica". Pérez Unzueta consideró que este reto creció con la llegada de inversiones automotrices a México y con la promulgación de la Ley de Transición Energética, en diciembre del 2015. P.C. industria siderúrgica, acero, producción Paga México poco en autopartes

Frida Andrade Cd. de México (27 mayo 2019).- En manufactura de autopartes, México registra menores salarios que otros países emergentes con producciones importantes. El pago promedio en el País es de 3.73 dólares por hora en esa industria, mientras que, en República Checa, que registra los mayores salarios del sector en economías emergentes, es de 6.96 dólares por hora, según la Industria Nacional de Autopartes (INA). En segundo lugar, está Polonia con 6.07 dólares por dólar, seguido de Hungría con 5.15 dólares. El promedio de las 12 naciones emergentes que tienen los mayores salarios en esta industria es 3.92 dólares la hora. P.C. industria manufacturera, autopartes, producción, salario Caen 58% empleos con 5 salarios mínimos

Alejandra Mendoza Monterrey, México (27 mayo 2019).- En los últimos 10 años, el número de quienes perciben más de 5 salarios mínimos (actualmente más de 15 mil 402 pesos al mes) se ha reducido 58.4 por ciento en Nuevo León. En el primer trimestre del 2010, un total de 303 mil 648 personas ocupadas recibían un sueldo de más de 5 salarios mínimos, pero en el mismo periodo de este año la cifra se redujo a 126 mil 146, de acuerdo con cifras del Inegi. Actualmente, el salario mínimo es de 102.68 pesos diarios. En tanto, el número de quienes ganan más de 3 y hasta 5 salarios mínimos (más de 9 mil 241 y hasta 15 mil 402 pesos al mes) se redujo en 40.8 por ciento en el lapso. P.C. Nuevo León, salario, empleo El Economista IP ve al desarrollo sustentable como un negocio rentable

Lilia González Lilia González En el marco de la firma del Pacto Mundial México con la ONU para erradicar la pobreza y atender los problemas climatológicos y desarrollo sustentable, Antonio del Valle Perochena, presidente del Consejo Mexicano de Negocios, en representación del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), afirmó que las empresas deben de llevar a cabo acciones que trasciendan para generar un impacto positivo en la vida de las personas con la vista puesta en el futuro. "Celebro que ahora como organismos empresariales busquemos trabajar de forma coordinada y estratégica junto con el gobierno y las Naciones Unidas para adoptar medidas que nos permitan erradicar la pobreza, proteger el planeta y construir un mundo más justo y próspero"; P.C. sector empresarial, desarrollo sustentable México aumenta cupo para importaciones de pollo

Roberto Morales México incrementó de 300,000 a 350,000 toneladas un cupo para importaciones de pollo libres de arancel en el 2019 con el objetivo de evitar el desabasto de ese producto básico. "Se concluyó que el monto establecido para la importación se ha ejercido en su totalidad, por lo que, a efecto de evitar un desabasto de este producto, resulta conveniente mantener abiertas las opciones de proveer externa y, en consecuencia, ampliar el monto de cupo para importar carne de pollo fresca, refrigerada y congelada, como una medida que complementa la producción nacional"; dijo la Secretaría de Economía en un acuerdo publicado en el Diario Oficial de la Federación (DOF). P.C. agroalimentos, pollo, producción, importaciones Crecimiento de exportaciones mexicanas se reactivó en abril gracias a EU Roberto Morales Las exportaciones de mercancías de México sumaron 39,447 millones de dólares en abril, lo que significó un alza anual de 6.1% y la reactivación de este indicador, ya que en marzo cayó 1.2% poniendo fin a una racha de 28 meses de

crecimientos seguidos, informó el Inegi. Las ventas externas mexicanas han estado impulsadas sobre todo por la demanda en Estados Unidos y, en los últimos meses, por los aranceles que cobra ese país a las importaciones originarias de China, con quien mantiene una guerra comercial. “Uno de los datos más positivos de este mes es el crecimiento de 2.2% de las exportaciones en términos mensuales, con cifras ajustadas por estacionalidad. Así, las exportaciones se reponen del declive de 2.0% (en ese mismo indicador) que presentaron en marzo, pero además consolidan su segundo mayor crecimiento de los últimos 12 meses”, destacó Janneth Quiroz, en un reporte de Monex. Respecto a sus dos grandes rubros, las exportaciones petroleras totalizaron en abril 2,251 millones de dólares, una baja de 14.3%; mientras que las exportaciones no petroleras fueron por 37,196 millones de dólares, un avance de 7.6%, a tasas anuales. En forma desglosada, las ventas foráneas no petroleras tuvieron los siguientes resultados: las agropecuarias, por 1,804 millones, subieron 14.5%; las extractivas, por 461 millones, descendieron 21.7%, y las manufactureras, por 34,931, escalaron 7.8 por ciento. P.C. INEGI, balanza comercial, exportaciones

Producción de crudo de Pemex tiene su mayor descenso en casi 30 años Karol García La producción de crudo de Petróleos Mexicanos (Pemex) cayó 10.8% en un año, al acumular 1.672 millones de barriles diarios de enero a abril. Esto implica una extracción de 202,400 barriles menos entre el primer cuatrimestre de este año y el mismo lapso del año anterior. Además, resultó la peor reducción entre un año y otro para este periodo cuando menos desde 1990, por encima incluso de la caída de 9% que tuvo la extracción de crudo entre el primer cuatrimestre del 2017 en comparación con el mismo periodo del 2016. P.C. PEMEX, crudo, producción

El IMSS tiene enormes desafíos: Zoé Robledo María Del Pilar Martínez A 5 días de haber tomado la dirección general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo, afirmó que el Instituto tiene enormes desafíos, pero está de pie, funcionando, con gente que trabaja todos los días. Luego de la salida de Germán Martínez Cázares del IMSS, se informó que la Institución requiere de mayores recursos para afrontar la demanda del servicio de salud, así como la cobertura de insumos. Al cumplir 40 años el IMSS, el nuevo director afirmó que no se modificará la política de austeridad, “seguiremos aplicando los principios de austeridad del gobierno federal, es decir, no al gasto superfluo y reducir al personal que no contribuya a los objetivos planteado”. En ese sentido, sostuvo que será con diálogo, la buena administración y la construcción colectiva de acuerdos, la manera como “devolveremos a sus orígenes al Instituto Mexicano del Seguro Social, es decir, la concepción con la que se creó, donde el Estado se presenta como una entidad solidaria que otorga seguridad social a todos los mexicanos”. En días pasados, el dirigente del Sindicato de Nacional de Trabaja P.C. IMSS, seguridad social, sector salud

Remesas, determinantes para reducir déficit de cuenta corriente en el primer trimestre Yolanda Morales El déficit de la cuenta corriente de la balanza de pagos ascendió a 5,634 millones de dólares en el primer trimestre del año, informó el Banco de México (Banxico). Se trata del menor déficit registrado para un periodo similar desde el 2011 y 42.5% menor al observado entre enero y marzo del 2018. El resultado es explicado por el déficit de la balanza comercial que presentó en el periodo, por 1,860 millones de dólares, que a su vez resulta de la ampliación del déficit de la balanza petrolera. También incorpora el déficit de la balanza de servicios, y refleja el contrapeso que significó el histórico flujo de remesas que en el trimestre ascendió a 7,660 millones de dólares, destacaron analistas de Banorte–Ixe P.C. Banco de México, remesas

Inflación desacelera; sigue por encima del objetivo de Banxico Belén Saldívar La inflación hiló su cuarta quincena por encima del objetivo del Banco de México (Banxico), de acuerdo con los datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En la primera quincena de mayo, el Índice Nacional de Precios al Consumidor retrocedió 0.30% en comparación con la quincena previa, mientras que a tasa anual se ubicó en 4.43 por ciento. P.C. Banco de México, inflación

Afores de los más jóvenes sufren caída en rendimiento Elizabeth Albarrán Durante el primer cuatrimestre del año, los rendimientos que dieron las administradoras de fondos para el retiro (afores) a los trabajadores más jóvenes sufrieron una reducción de más de 1 punto porcentual, mientras que los rendimientos de los trabajadores más grandes mostraron ligeros aumentos. De acuerdo con el Indicador de Rendimiento Neto (IRN), que realiza la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar), el fondo que administra las cuentas de los trabajadores que tienen menos de 36 años tuvo un rendimiento promedio de 5.73%, lo que significó una reducción de 1.07 puntos porcentuales. En este fondo, una sociedad especializada en fondos para el retiro (siefore), llamado Siefore Básica 4, todas las afores dieron un menor rendimiento. Invercap fue la que más redujo sus rendimientos, en 1.66 puntos porcentuales, al pasar de 5.74 a 4.08%, lo que está muy por debajo del rendimiento promedio que dieron las 10 afores que conforman el mercado. Citibanamex también tuvo una reducción de más de 1 punto porcentual. Sus rendimientos pasaron de 7.37 a 5.95%, mientras que Principal pasó de 6.51 a 5.16 por ciento. P.C. Afores, ahorro, seguridad social

CDMX estima un ahorro de 8,500 millones de pesos por reciclaje Redacción El Economista Con el propósito de convertir a la capital del país en la urbe más sustentable del mundo e implementar una estrategia para reducir los efectos del cambio climático, el Gobierno de la Ciudad de México presentó el plan de acción para una economía circular, con el cual se prevé un ahorro al 2024 de 8,500 millones de pesos. El gobierno capitalino realizará una inversión inicial de 300 millones de pesos para infraestructura y lograr transformar las 12,700 toneladas de residuos sólidos que se generan diariamente en la ciudad, en un proceso de reciclaje que permita reincorporarlos a obras y construcciones que emprenden las dependencias y alcaldías. P.C. CDMX, reciclaje, cambio climático, economía circular

La Jornada México, país con menor capacidad para refinar gasolina que consume Israel Rodríguez Ciudad de México. México se ubica en el último sitio de una muestra de 10 naciones, incluso tres de ellas con desarrollo económico similar, que tienen menor capacidad de refinamiento para cubrir las necesidades de su demanda interna de gasolinas. Con lo anterior se hace más evidente la necesidad de incrementar el volumen de depuración en el país. Mientras naciones como India y China tienen una relación de producción de gasolinas contra consumo de 99.5 y 100 por ciento, respectivamente, México apenas cubre 22.9 por ciento de su demanda con generación local, revelan informes del Banco Mundial (BM) y del Concilio Mundial de la Energía. P.C. sector energético, gasolina, producción

Sin acceso 500 municipios a servicios de conectividad: IFT Dora Villanueva Ciudad de México. Alrededor de 500 municipios en el país -que representan a cerca de una quinta parte del total- no tienen acceso a

servicios de conectividad, reconoció Gabriel Conteras, comisionado presidente del Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). Durante el Foro de Telecomunicaciones 2019, indicó que en dichas demarcaciones hay miles de comunidades, pero concentran apenas al 5 por ciento de la población del país, por lo que las empresas de telecomunicaciones tienen pocos incentivos para darles cobertura. P.C. IFT, telecomunicaciones, municipios

Citibanamex prevé un alza a tasa de desempleo; espera reporte de BdeM Julio Gutiérrez Ciudad de México. Citibanamex, prevé que en el reporte trimestral del Banco de México (BdeM), el organismo ajuste al alza las expectativas para la inflación por lo que resta de este año y el siguiente, esto, como consecuencia del reciente despunte del índice y el crecimiento moderado en la actividad económica del país. En su perspectiva semanal, el banco refirió que este miércoles, el mercado se mantendrá a la espera de dicho reporte, y esperan que se tenga una discusión más amplia sobre el dinamismo en el crecimiento de la economía, ya que, según el banco central, se mantiene una postura de desarrollo moderado. P.C. Citibanamex, desempleo

Dólar cotiza en 18.67 a la venta en el AICM Notimex Ciudad de México. Al iniciar operaciones, el dólar estadounidense se cotiza este viernes en un promedio de 18.67 pesos a la venta y en 17.70 pesos a la compra en casas de cambio ubicadas en el Aeropuerto Internacional ‘Benito Juárez’ de la Ciudad de México. La divisa verde se negocia en esos centros cambiarios en un máximo de 19.35 pesos y se adquiere en un mínimo de 17.65 pesos. P.C. tipo de cambio

BID: reforma a ley laboral no pone en peligro a las empresas Alejandro Alegría Domingo 26 de mayo de 2019. La reforma a la Ley Federal del Trabajo (LFT) no implica riesgos para las pequeñas y medianas empresas (Pymes) y permite al país cumplir los compromisos adquiridos en pactos internacionales, como el Tratado México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), manifestó David Kaplan, economista del Banco Interamericano de Desarrollo (BID). En entrevista, el especialista sénior de la división de mercados laborales del organismo indicó que, desde una perspectiva general, las modificaciones a la LFT son buenas, pero pueden mejorar. P.C. BID, reforma laboral

Confirman nuevos datos que se enfría la actividad económica Julio Gutiérrez Sábado 25 de mayo de 2019. En el primer trimestre del año el producto interno bruto (PIB) se contrajo 0.2 por ciento en comparación con igual periodo previo y el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) disminuyó 0.6 por ciento en marzo frente al mes anterior, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con ello se confirma la desaceleración económica de México. P.C. INEGI, IGAE, crecimiento económico

Contaminación por antibióticos exceden ríos del mundo Europa Press Madrid. Las concentraciones de antibióticos en algunos de los ríos del mundo exceden los niveles "seguros" hasta 300 veces, según ha revelado el primer estudio global al respecto. Los investigadores buscaron 14 antibióticos de uso común en los ríos de 72 países de los seis continentes y encontraron antibióticos en el 65% de los sitios monitoreados. El metronidazol, que se usa para tratar infecciones bacterianas, incluyendo infecciones de la piel y la boca, excedió los niveles de seguridad por el margen más grande, con concentraciones en un sitio en Bangladesh 300 veces más que el nivel "seguro". P.C. contaminación, medio ambiente

El País Fiat-Chrysler y Renault negocian fusionarse en una empresa valorada en más de 33.000 millones SILVIA AYUSO DANIEL VERDÚ Renault está dispuesto a “estudiar con interés” la propuesta de fusión que le ha puesto sobre la mesa Fiat Chrysler Automobiles (FCA). El matrimonio los convertiría en el tercer grupo mundial del sector del automóvil, según anunció este lunes la compañía francesa tras celebrar una reunión de su junta directiva convocada con este único propósito. Ambas empresas tienen en conjunto un valor de 33.000 millones de dólares en Bolsa y sus ventas sumarían unos 170.000 millones de euros. La noticia, que comenzó a filtrarse este domingo en la prensa económica, ha generado grandes expectativas en el mercado automovilístico. La oferta estima que ambas compañías se ahorrarían conjuntamente unos 5.000 millones de euros anuales con las sinergias generadas por la operación. Los dos gigantes europeos han experimentado un fuerte repunte de sus acciones en los mercados. P.C. industria automotriz

Las pensiones privadas de empresa no despegan en España ÍÑIGO DE BARRÓN El futuro de las pensiones en España es una patata caliente que deriva siempre en polémica política. El sector financiero, juez y parte en estos asuntos, insiste en la necesidad de impulsar las pensiones privadas como complemento de las públicas y apuesta por abrir un debate dirigido por técnicos que facilite información real a la ciudadanía. Además, considera que los planes de pensiones de empresa, en los que aporta el empresario y el trabajador, son un buen camino y recuerda que España está objetivamente peor que sus vecinos en las aportaciones a las pensiones privadas. P.C. pensiones, seguridad social